

## **DE RADIO Y TELEVISIÓN**

### **En entrevista, Jorge Álvarez Mázquez, coordinador de MC, habló sobre la clausura del parlamento abierto sobre la Reforma Eléctrica.**

(2022-03-01), *Heraldo TV, Las noticias de la mañana, Mario Maldonado, (Entrevista)* - 08:36:06, Duración: 00:06:33 Precio \$117,900.00

En entrevista, Jorge Álvarez Mázquez, coordinador de MC, habló sobre la clausura del parlamento abierto sobre la Reforma Eléctrica.

Lamentó que más que un parlamento abierto, se montó una escenografía donde se hizo creer a las personas que se está discutiendo la Reforma, sin embargo indicó que el 70% de las personas que defendieron la Reforma fueron funcionarios del gobierno y de la CFE que sólo descalificaron las alternativas que propusieron las personas de la sociedad civil y de la academia.

Explicó que el PRI va a aprobar una Reforma para triangular los recursos del INE por medio de supuestas donaciones. En cuanto a la Reforma Eléctrica aseguró que no se va a aprobar porque CFE no tiene los recursos para tener el 54% de la participación en el mercado de generación eléctrica.

Mencionó que en la denuncia de la consulta para la Revocación de Mandato, el INE les dio la razón y ordenó bajar los comunicados que habían hecho los senadores de Morena. Lamentó que los legisladores y senadores de Morena no tengan un aprecio a la ley, explicó que la CDNH le ordenó a Cuitláhuac García derogar el delito de ultrajes a la autoridad en Veracruz, sin embargo, se resistió y ahora la SCJN declaró inconstitucional el delito con el que han encarcelado a más de mil personas incluyendo a José Manuel del Río.

CFE: 08:37:05// 08:38:43// 08:39:02

### **Interponen juicio contra el INE 18 gobiernos; defienden en respaldo a AMLO**

(2022-03-01), *El Heraldo de México (sitio), , (Nota Informativa)* - 00:18:51, Precio \$29,000.00

Gobernadores morenistas lanzaron una defensa jurídica para mantener su derecho de expresión a favor del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Los 18 mandatarios estatales de extracción morenista presentaron varios juicios para la protección de los derechos político-electORALES ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ( TEPJF ) para echar abajo la decisión del Instituto Nacional Electoral ( INE ), que retiró el pronunciamiento de los gobiernos de Morena a favor del presidente de la República López Obrador.

El juicio lo han interpuesto diversos mandatarios de extracción morenista, entre ellos la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; así como los gobernadores de Campeche, Layda Sansores; de Guerrero, Evelyn Salgado; de Veracruz, Cuitláhuac García; y el mandatario interino de Tabasco, Carlos Manuel Merino Campos.

Los juicios son apoyados también por los demás gobernadores morenistas de Baja California, Baja California Sur, Chiapas, Colima, Michoacán, Morelos, Nayarit, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas.

Los juicios interpuestos, cuyas copias tiene El Heraldo de México, buscan echar abajo la resolución de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral, que declaró como procedente la solicitud de adopción de medidas cautelares formulada por el Partido Acción Nacional (PAN), derivada de la presunta difusión de propaganda gubernamental en periodo prohibido, con motivo de la emisión y publicación en redes sociales de un documento en apoyo al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, signado por 18 titulares del Poder Ejecutivo, además de distintas entidades federativas.

Y es que el pasado 16 de febrero, el órgano electoral ordenó a los 18 gobernadores de Morena retirar un desplegado en apoyo al presidente López Obrador, puesto que lo consideraron como una propaganda gubernamental que está prohibida, ya que su difusión se realiza en medio de la veda por la Revocación de Mandato que se llevará a cabo el próximo 10 de abril.

Los gobernadores, en ese sentido, en sus escritos de demanda ofrecen las pruebas consistentes en el instrumental de actuaciones, el documento que signaron y un documento con la presuncional legal y humana.

#### IMPUGNAN LA CONSULTA

De acuerdo con el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, hasta ahora el máximo órgano electoral ha recibido 70 impugnaciones sobre el proceso de Revocación de Mandato al que se someterá el presidente López Obrador.

En entrevista en el Senado, al participar en un foro, el magistrado presidente afirmó que el Tribunal Electoral está listo para calificar el ejercicio de participación ciudadana con apego a la Constitución y a las leyes vigentes.

"México como país es uno de los pocos que tiene este proceso de participación ciudadana en la definición de una Revocación de Mandato, o no. Lo relevante es también un impacto socio-jurídico es que ya se está poniendo en práctica. Estos modelos son históricos. Ahora el Instituto Electoral tiene que establecer las condiciones para que la ciudadanía participe este 10 de abril", expuso Reyes Rodríguez.

PAL

#### Avala IEEM desempeño del SPEN

(2022-03-01), *Diario de México CDMX (sitio)*, , (Nota Informativa) - 12:30:35, Precio \$17,791.00

Toluca.- Durante la 2<sup>a</sup> Sesión Extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se avaló el "Dictamen General de Resultados

de la Evaluación del Desempeño de integrantes del SPEN del Sistema OPLE, del periodo de septiembre del 2020 a agosto del 2021"; el cual tiene como objetivo apoyar en la toma de decisiones a las autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE) y de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) de los que forman parte.

De tal forma que las personas que integran el Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), deberán nutrir el ejercicio de la planeación electoral, así como acciones relativas a los mecanismos de permanencia, rotación, cambios de adscripción, titularidad, disponibilidad, incentivos, profesionalización, capacitación, promoción y ocupación de plazas.

A su vez, de acuerdo con la normatividad, desde el 2014, el INE al expedir los reglamentos del SPEN, realiza una evaluación de desempeño a las y los miembros del servicio tanto al interior del órgano central, como a los 32 OPLEs, entre ellos el IEEM, relativas a las metas individuales y colectivas, las cuales se desarrollan en etapas, periodo y términos determinados conforme a las metas.

**En entrevista, Juan Velasco, mexicano en Estados Unidos, contó el proceso de revocación de mandato en el extranjero, dijo que el INE ha dado muchos obstáculos para la consulta.**

(2022-03-01), Canal 21 Capital 21, Informe Capital, Juan Becerra, Azul Alzaga Magaña, (Nota Informativa) - 21:41:28, Duración: 00:06:40 Precio \$0.00  
En entrevista, Juan Velasco, mexicano en Estados Unidos, contó el proceso de revocación de mandato en el extranjero, dijo que el INE ha dado muchos obstáculos para la consulta.

Dijo que los obstáculos son que no se encuentra la página para poder votar, otro es el que no se validan los datos de forma adecuada, dijo que intentó hasta que le aceptaron los datos después de hora y media. Comentó que hay otras personas que no se pudieron registrar porque muchas personas en Estados Unidos rentan casas por lo tanto no tienen recibos claros con el domicilio.

Comentó que el sentir de las personas es de indignación desde la consulta de los expresidentes ya que no se les ha podido tomar en cuenta de forma adecuada, dijo que solo por medio del consulado se han podido contactar sobre este tipo de consultas sin embargo estuvo cerrado por pandemia además de que no es eficaz su servicio.

**En entrevista, Epigmenio Ibarra, periodista, habló sobre las dificultades de la consulta de revocación de mandato por parte del INE y los medios.**

(2022-03-01), Canal 21 Capital 21, Informe Capital, Juan Becerra, Azul Alzaga Magaña, (Entrevista) - 21:27:09, Duración: 00:09:21 Precio \$0.00  
En entrevista, Epigmenio Ibarra, habló sobre las dificultades de la consulta de revocación de mandato por parte del INE y los medios.

Dijo que sostiene que hay un sabotaje por parte del INE así como un des prestigio por parte de los medio de comunicación ya que se pretende que fracase esta consulta y

quitarla de la constitución, comentó que este tipo de consultas son un derecho de los ciudadanos que se mantendrá, comentó que Lorenzo Córdova no celebra este tipo de ejercicios.

Comentó que se desprecia los ejercicios participativos, eso se puede ver en las expresiones por parte del INE y los medios ya que se burlan de un derecho que en todos los países se hace por medio de ejercicios democráticos, agregó que esas personas siguen pensando que la victoria del 2018 es una farsa y que el pueblo es ignorante por lo tanto no entienden lo que significa un ejercicio democrático.

Invitó a las personas a expresarse por medio de la consulta, mencionó que la tarea es de todos ya que no hay publicidad y por lo tanto se debe de lograr el votar, dijo que que tiene que ser significativo este ejercicio para que siga.

Juzgó el trabajo de difusión por parte del INE ya que lo considera un sabotaje.

#### **En la opinión de Liliana Alvarado, colaboradora, en México, los emprendedores han encontrado trabas para abrir los negocios, sacar sus licencias**

(2022-03-01), 103.3 Radio Fórmula , Eduardo Ruiz Healy, Álvaro Rattinger, (Opinión) - 16:16:58, Duración: 00:10:11 Precio \$1,884,940.00

ÁLVARO RATTINGER, CONDUCTOR: Muy buenas tardes, estamos de regreso aquí en el espacio de Eduardo Ruiz-Healy, yo soy Álvaro Rattinger, feliz porque ya vamos a dejar los temas sórdidos de Hugo y de Ramsés y los míos y vamos a hablar de cosas increíbles, vamos a hablar de sueños, los sueños de muchos mexicanos y mexicanas de iniciar negocios propios, el problema es que rápidamente se convierte en una pesadilla ¿no? Liliana.

LILIANA ALVARADO, COLABORADORA: Sí, Álvaro tienes toda la razón y la verdad es que la pesadilla es doble, hablando de un contexto de pandemia no. Nosotros sabemos que ahí afuera en el mundo y en México pues existen todas estas personas que tienen como pues una visión emprendedora, este espíritu no, de abrir pues las empresas que sean propias, muchos jóvenes que quieren ser sus propios jefes, que son visionarios, etcétera ¿no? y bueno, pues en México la verdad es que siempre todas estas personas pues han encontrado trabas para realmente pues abrir los negocios, sacar sus licencias, cumplir con las regulaciones, tener incluso los recursos para pagar toda la tramitología que se requiere.

Pero ahora les platico que la situación pues es un poquito más grave, porque en el contexto de la pandemia pues ustedes saben que mucha gente desafortunadamente fue despedida de sus trabajos y líquida de alguna forma y bueno pues ¿qué le queda a la gente, no? lo que muchas personas trataron de hacer fue que con ese dinero que recibieron de su liquidación o con los poquitos ahorros que tenían, pues ya lo que decidieron hacer fue abrir un negocio ¿no? y ¿qué pasa cuando pues la gente se enfrenta con la dura realidad, no? que abrir un negocio en México no es fácil y que muchas veces lo más fácil es navegar por el camino de la informalidad ¿no? y ver en qué momento te cae la autoridad y caer en manos de la corrupción y etcétera, etcétera.

ÁLVARO RATTINGER: Liliana, pero perdón, a ver, también al César lo que es del

César, no sólo es el Gobierno sí, también las instituciones privadas, no sé si alguien aquí ha abierto una cuenta de banco recientemente, es un calvario, ciertamente resultado las mismas restricciones y exigencias del Gobierno, pero caramba, abrir una cuenta en Bancomer te puede tomar dos o tres semanas, una cuenta de banco, algo que en Estados Unidos se hace en línea, en México que son más estrictos en Estados Unidos que aquí en legislación aquí te puede tomar tres semanas Liliana, entonces pues digo, no estoy diciendo que las cosas las haga fácil el Gobierno, pero no sólo es el Gobierno, es los trámites de renta, los trámites bancarios, los trámites de telefonía celular, los, oye, no es un tema solamente restringido a trámites burocráticos.

LILIANA ALVARADO: Tienes toda la razón este Álvaro, como para darte un ejemplo rápido, hace poco fui a renovar mi contrato de la compañía de mi celular, una hora, renovar, llevo con esa compañía no sé cuántos años, ya ni recuerdo, diez más, una hora para renovar un contrato ¿no? y así es cada vez que voy ¿no? Como si no tuvieran ninguna información, como si empezara de cero, como si no tuvieran mi INE, como si no tuvieran casi casi mis huellas ni el iris, así es, y el banco igual. ¿Quieres cambiar tu domicilio al cual te llega tu correspondencia? a veces vas y haces el trámite y no lo cambian en el sistema y sigue igual ¿no? Es una pesadilla.

ÁLVARO RATTINGER: Y volar Liliana, volé recientemente por una aerolínea y qué me pasó, me pidieron llenar cuestionarios que ya había llenado en línea y les decía, Oiga, pero esto ya lo llené en línea, y me dicen "Sí, pero yo no lo tengo" entonces quién "Los de Internet" entonces aparentemente son dos empresas no, la de Internet y la física, entonces yo creo que es importante generar conciencia Liliana, que a nivel empresas también somos responsables, no solamente el Gobierno, es toda esta idiosincrasia mexicana que es anti emprendedores ¿no?

LILIANA ALVARADO: Totalmente, no está alineado digamos toda la tramitología como dices en Gobierno y tampoco en el sector privado para facilitar pues a todas estas personas que quieren emprender un negocio, ya deja tú emprender un negocio, que quieran sobrevivir ¿no? y en este sentido nosotros lo que hicimos pues fue más que, por ejemplo, levantar información, porque ya sabemos que esto se traduce en el número de horas, número de trámites, costos excesivos etcétera, nos dimos a la tarea en métodos de hacer 15 reportajes periodísticos justamente como para documentar estas experiencias en ciertos municipios ¿no?

ÁLVARO RATTINGER: Oye, pero a mí no me entrevistaron, yo te hubiera dado quejas como para 15.

LILIANA ALVARADO: (RISAS) Juntábamos 45 reportajes periodísticos en vez de 15 ¿no? y la verdad es que los invito a leerlos porque de verdad, trae como que toda esta sensación y esa desesperación de las personas ¿no?

HUGO PÁEZ, COLABORADOR: Pero sabes qué, pero también hay otra...

ÁLVARO RATTINGER: A ver Hugo, ¿dónde los encuentran?

HUGO PÁEZ: Pero también hay un factor muy importante, yo creo que la pandemia.

LILIANA ALVARADO: Mi comercial va primero (INAUDIBLE) .org.mx, ahora sí Hugo.

(PANELISTAS)

HUGO PÁEZ: La pandemia, en la pandemia debió haber sido la oportunidad una, para relajar esas políticas públicas porque a partir de ciertas políticas públicas también se ha derivado en la dureza de las empresas privadas, también los bancos han endurecido su tramitología porque el Gobierno, las políticas públicas no te permiten esta facilidad para hacer negocios por un lado, por otro lado ahorita la recuperación por ejemplo en la Ciudad de México, el 95%... Hoy hubo una conferencia de Coparmex Ciudad de México, de Armando Zúñiga Salinas y dice, el 95% de las empresas en la Ciudad de México son pequeñas y microempresas, esas empresas han estado prácticamente abandonadas por el Gobierno de la Ciudad de México porque no habido las facilidades que se han dado.

No estoy hablando en otros países, en otros estados, comparado con otros estados y esto lo único que ha pasado también es que pues ha provocado que esta recuperación es brutal y todavía estamos hablando mas de 120 mil empleos, perdón, empresas que no han podido abrir nuevamente, entonces creo que, y obviamente un cambio a la informalidad terrible, porque pues la informalidad realmente estás hablando del nivel de supervivencia como dice Liliana, y en este sentido, pues no sé hacia dónde vamos, porque aún así con todo y este llamado siguen enfocados en programas más electoreros que en otro tipo de generación de riqueza, eso es importante.

ÁLVARO RATTLINGER: Hugo, yo estoy, a ver, te entiendo, pero yo te diría algo y te lo diría aquí ahorita Ramsés vi que levantaste la mano, pero yo creo que los tres pueden coincidir, yo creo que la sobre simplificación de que el comercio o de que el trabajo informal es autoempleo o que es una persona en su casa, a ver no, la informalidad, es decir, no estar en el sistema fiscal y bancario, porque en realidad más que informalidad es de lo que estamos hablando ¿no? Liliana, es mucho más compleja, es mucho más que decir, es el bolero de la esquina o es la miscelánea, no, no... (PANELISTAS)

En realidad se vuelve mucho más complejo y no es un asunto Hugo, es que hay que ser muy cuidadosos con los que nos escuchan de sobre simplificarlo como autoempleo, de la misma manera que cuando hablamos de pobreza se generaron durante muchísimos años imágenes del campo y rural, claro, por supuesto la pobreza está ahí, pero la pobreza también existen las ciudades y en ese sentido la informalidad es mucho más que estoy en la esquina vendiendo chicles...  
(PANELISTAS)

HUGO PÁEZ: Sí Álvaro, pero tampoco hubo ayudas obvias como por ejemplo ni siquiera una supresión del impuesto a la nómina durante no sé, cuatro o cinco meses, ese tipo de cosas que realmente hubieran ayudado porque muchas empresas no cerraron, pero por su propio valor y su propio esfuerzo de mantener y no correr a la gente, al grado de que obviamente después de ciertos meses ya no pudieron, entonces esta parte, esta parte de ayuda que no vino del Gobierno también es muy importante para que en realidad las empresas cerraran.

ÁLVARO RATTLINGER: A ver, por caridad de Dios, dejen hablar a Ramsés, no se pongan así, de verdad (PANELISTAS)

HUGO PÁEZ: Yo pensé que estaba saludando.

(PANELISTAS)

ÁLVARO RATTINGER: Ramsés, gástate los 10 segundos completos, vas.

RAMSÉS PECH, COLABORADOR: No, rápido, simplemente, datos del Inegi de diciembre a enero hubo 1.5 millones de personas que perdieron su empleo, de diciembre a enero, ¿cuánta gente quiere hacer un negocio cuando el mercado está contraído, una inflación y no hay el mismo poder adquisitivo de gasto? entonces la pregunta aquí es no quién está, sino qué facilidades tú tienes cuando un mercado está contraído.

ÁLVARO RATTINGER: Miren, yo antes de que cierre Liliana les digo esto, ¿quieren ver el estado de la economía? vean el mantenimiento de las casas, lo primero que recorta la gente es en el mantenimiento de su casa, vean cómo está la ciudad, vean cómo están las ciudades, Liliana, 20 segundos.

LILIANA ALVARADO: Rápidamente, tenemos burocracia excesiva, tenemos acaparamiento también de grandes compañías sobre licencias por ejemplo, el tema de las cerveceras no me dio tiempo de explicarlo, altos costos para realizar trámites y en todo esto y sumando al tema de Hugo, inseguridad.

ÁLVARO RATTINGER: Pues muchas gracias, nos vemos después del corte, gracias Liliana.

KER

-o0o-